



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXV LEGISLATURA

Diario de los Debates

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS
DEL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS

Primer Periodo de Sesiones Ordinarias del Tercer Año de Ejercicio

Director General de Crónica y Gaceta Parlamentaria Gilberto Becerril Olivares	Presidenta Diputada Marcela Guerra Castillo	Directora del Diario de los Debates Eugenia García Gómez
Año III	Ciudad de México, miércoles 25 de octubre de 2023	Sesión 23

SESIÓN SOLEMNE CON MOTIVO DEL 90 ANIVERSARIO DE LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN

SUMARIO

DECLARATORIA DE QUÓRUM	3
APERTURA DE LA SESIÓN	3
ORDEN DEL DÍA	3
CONMEMORACIÓN DEL 90 ANIVERSARIO DE LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN	
Para referirse al tema, intervienen:	
-La diputada Flora Tania Cruz Campos, de Morena, presidenta de la Comisión de Educación.	3
-El doctor Santos Guzmán López, rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León.	4

Participan, en nombre de sus grupos parlamentarios:	
-La diputada Olga Luz Espinosa Morales, del PRD.	5
-El diputado Andrés Pintos Caballero, de MC.	6
-El diputado Pedro Vázquez González, del PT.	7
-El diputado José Guadalupe Buenrostro Martínez, del PVEM.	9
-El diputado Andrés Mauricio Cantú Ramírez, del PRI.	10
-La diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas, del PAN.	11
-El diputado Pedro Salgado Almaguer, del PAN.	11
-La diputada Karla Estrella Díaz García, de Morena.	12
La diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva, dirige un mensaje a la Asamblea.	13
HIMNO NACIONAL	14
ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN	14
CLAUSURA	15
RESUMEN DE LOS TRABAJOS	16
DIPUTADAS Y DIPUTADOS QUE PARTICIPARON DURANTE LA SESIÓN.	17

**Presidencia de la diputada
Marcela Guerra Castillo**

DECLARATORIA DE QUÓRUM

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Pido a la Secretaría, informe a esta Presidencia el resultado del cómputo de asistencia de diputadas y diputados.

La secretaria diputada Olga Luz Espinosa Morales: Se informa a la Presidencia que se tienen registrados 448 diputadas y diputados, por lo tanto, hay quórum.

APERTURA DE LA SESIÓN

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo (a las 13:09 horas): Se abre la sesión solemne con motivo del 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en modalidad semipresencial.

ORDEN DEL DÍA

La secretaria diputada Olga Luz Espinosa Morales: «Primer periodo de sesiones ordinarias del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura.— Sesión solemne con motivo del 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Orden del día

Miércoles 25 de octubre de 2023

Declaración de quórum y apertura de la sesión solemne.

Mensaje de la presidencia de la Comisión de Educación.

Participación del titular de la rectoría de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Intervención de los grupos parlamentarios.

Mensaje de cierre de la presidencia de la Mesa Directiva.

Himno Nacional Mexicano.

Lectura y aprobación del acta de la sesión solemne.

Clausura.»

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Esta Presidencia saluda la asistencia de nuestros invitados e invitadas especiales y a todas y todos los presentes.

**CONMEMORACIÓN DEL 90 ANIVERSARIO
DE LA CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD
AUTÓNOMA DE NUEVO LEÓN**

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Para dar inicio a esta importante conmemoración, se otorgará el uso de la palabra a la diputada Flora Tania Cruz Campos, presidenta de la Comisión de Educación, hasta por cinco minutos.

La diputada Flora Tania Cruz Campos: Con su venia, diputada presidenta.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante, diputada presidenta de comisión.

La diputada Flora Tania Cruz Campos: Compañeras y compañeros diputados, hablar de la Universidad Autónoma de Nuevo León es hablar de la historia, el presente y el futuro del noreste de nuestro país.

Durante 90 años la Autónoma de Nuevo León ha forjado en sus aulas a grandes profesionistas que con esfuerzo y el fruto de su educación han contribuido de manera muy importante al desarrollo de su estado y de todo México.

Desde 1933 a la fecha, la Universidad Autónoma de Nuevo León se ha convertido en un importante impulsor del conocimiento, de la ciencia, la investigación y la innovación.

El gran desarrollo económico de Nuevo León y de la ciudad de Monterrey y su área metropolitana debe, sin lugar a duda, buena parte de esto a la contribución de su universidad y de los miles de egresados que saliendo de sus aulas se han desarrollado de forma exitosa en diversos sectores de la industria y los servicios.

Con una plantilla de más de 6 mil 800 docentes y con una oferta de 359 programas académicos que abarcan la educación media superior, superior y de posgrado, se atienden a más de 216 mil estudiantes.

La Universidad Autónoma de Nuevo León es, sin lugar a duda, la principal institución educativa del norte del país, contribuyendo de esta manera al cumplimiento del objeti-

vo de la educación superior, que es que ningún mexicano, sin importar su origen, se quede sin posibilidad de acceder a una educación de excelencia.

El modelo educativo de la Universidad Autónoma de Nuevo León tiene como objetivo fomentar una educación basada en los aprendizajes y educación basada en competencias, pero al mismo tiempo desarrolla una gran flexibilidad en sus programas y procesos educativos, lo que propicia un amplio impulso a la innovación académica, la internacionalización y la responsabilidad social.

En cuanto a la investigación, mil 218 de sus académicos forman parte del Sistema Nacional de Investigadores, quienes desarrollan sus actividades en 41 centros e institutos, siendo un referente nacional en cuanto al otorgamiento de planteles, producto de la investigación desarrollada dentro de sus aulas, centros e institutos.

Debemos destacar que la Universidad Autónoma de Nuevo León es una institución pública que fomenta en sus estudiantes, profesores y trabajadores el pensamiento crítico, los valores de la honestidad, el esfuerzo, el trabajo colectivo, fomentando de esta manera el desarrollo de hombres y mujeres capaces de desempeñarse eficientemente en la sociedad con un amplio sentido de la vida, la convivencia, el desarrollo armónico y con una conciencia regional y nacional, aplicando principios y valores que los comprometen con el impulso a la economía, la ciencia, la tecnología, la cultura de Nuevo León y del país entero.

Compañeras y compañeros diputados, la educación superior en nuestro país tiene un enfoque global, donde las universidades autónomas de las entidades federativas cumplen un papel fundamental en el acceso de las y los jóvenes estudiantes a la educación universitaria, así como al mundo laboral.

Por ello, cuando se trata de la Universidad Autónoma de Nuevo León necesariamente debemos referirnos a una historia de éxito, de esfuerzo y lucha permanente, de ese ímpetu de crecer y de salir adelante, el cual está marcado en el espíritu del pueblo neoleonés.

Muchas felicidades por su 90 aniversario a toda la comunidad de la Universidad Autónoma de Nuevo León, al rector, el doctor Santos Guzmán López, a las y los profesores, así como a los miles de alumnos que conforman a esta gran casa de estudios.

Estoy segura que vendrán muchos años más de éxitos, de espíritu crítico y de trabajo arduo y constante en beneficio de la sociedad neoleonés y de todo el país, siempre alentando la flama de la verdad, como dice su lema. Muchísimas gracias.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Muchas gracias, diputada presidenta de la Comisión de Educación, Flora Tania. Tiene ahora el uso de la palabra, el señor rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, el doctor Santos Guzmán López, hasta por cinco minutos.

El rector Santos Guzmán López: Muy buenas tardes tengan todas y todos ustedes. Señora presidenta de la Mesa Directiva de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, diputada Marcela Guerra Castillo. Señores coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios representados en esta honorable Cámara de diputadas y diputados. Integrantes de la Mesa Directiva, diputadas y diputados, inicio mi intervención agradeciendo a la Cámara de Diputados, a la Junta de Coordinación Política y, en especial, a las diputadas y diputados federales de Nuevo León, que hayan tenido la iniciativa de poder celebrar en esta, la casa del pueblo, el 90 aniversario de nuestra institución, la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Hoy, me acompaña una representación de nuestra comunidad universitaria, que la conforman nuestra honorable Junta de Gobierno, encabezada por su presidente, el doctor Benjamín Limón Rodríguez, los miembros de la honorable Comisión de Hacienda, secretaria y secretario de la Administración Central, nuestro secretario general del sindicato, el biólogo Rafael Garza Ibarra, con su comité ejecutivo, directoras y directores de preparatorias y facultades, así como nuestros líderes estudiantiles que esta mañana se encuentran presentes.

La educación superior desempeña un papel fundamental en el desarrollo y progreso de México. A lo largo de las décadas ha demostrado ser un pilar para el crecimiento económico, la movilidad social y la construcción de una sociedad más equitativa y justa, contribuyendo a la mejor convivencia humana.

Nuestra institución, la Universidad Autónoma de Nuevo León, ha contribuido a esta noble labor desde el 25 de septiembre de 1933, como una universidad orgullosamente pública y popular, con la misión formadora y de transformación social.

Al día de hoy, esta máxima casa de estudios del estado de Nuevo León está considerada como la tercera macrouniversidad del país. Atendemos con calidad a más de 217 mil estudiantes, principalmente de Nuevo León. Sin embargo, recibimos casi un 15 por ciento de estudiantes de toda la República, principalmente del noreste de México.

Actualmente, contamos con 26 facultades y 29 preparatorias a lo largo y ancho del estado, lo que alcanza a cubrir, a la fecha, a 38 de los 51 municipios del estado de Nuevo León. Contamos con una amplia oferta educativa, con 359 programas de bachillerato general, técnico superior y técnico dual, de licenciatura, maestría, especialidad y doctorado, todos atendidos por una planta académica de más de 7 mil docentes y de los cuales mil 228 están adscritos al Padrón Nacional de Investigadores del Conacyt, lo que nos posiciona como una institución líder en el norte del país.

En lo que respecta a la innovación y la investigación, hemos podido resaltar como una de las universidades que lideran la cantidad de patentes que otorga el Instituto Mexicano para la Propiedad Intelectual, el IMPI, gracias al esfuerzo y dedicación de nuestros investigadores que colaboran en nuestros 43 centros de investigación y desarrollo científico.

Respecto al sentido de responsabilidad social de nuestra institución, destacamos también el papel fundamental de nuestro hospital universitario que brinda atención sin distinción alguna a más de medio millón de pacientes al año, provenientes de las entidades del noreste de México, de manera abierta, considerada para todos y que recientemente fue reconocido como el hospital mejor equipado de México y uno de los mejores de América Latina.

De esta manera, esta universidad es reconocida como la institución también más sustentable de México con seis años consecutivos, con un posicionamiento de 15 a nivel mundial en el ranking métrico.

En desarrollo agropecuario, la UANL ha sobresalido por los proyectos agrícolas y de genética animal, que nos ha llevado a ser referente en el ganado vacuno, especialmente.

En el deporte, 16 veces consecutivas campeones nacionales de la Universiada, y es material deportivo para Panamericanos, Centroamericanos y, obviamente, competencias mundiales.

También la oportunidad, aprovecho, que me brindan, para invitarlos a que juntos y juntos, legisladores, universidades, gobierno y sociedad, continuemos trabajando y busquemos los mecanismos que permitan consolidar la educación que nuestro país necesita.

Estamos conscientes que es el tiempo de consolidar el México que todos queremos para nuestros hijos, hijas y nietos, el México que es posible si seguimos trabajando como hasta ahora.

Para esto, cuentan con la Universidad Autónoma de Nuevo León, que, gracias al respaldo y apoyo de todos ustedes, seguirá siendo un factor estructurante del cambio social y la consolidación de una mejor educación para las mexicanas y los mexicanos. Muchísimas gracias y larga vida a la Universidad Autónoma de Nuevo León.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Muchas gracias, señor rector, doctor Santos Guzmán López.

Corresponde el turno a los grupos parlamentarios, quienes harán uso de la palabra hasta por cinco minutos, en orden ascendente. Tiene el uso de la palabra, la diputada Olga Luz Espinosa Morales, del Partido de la Revolución Democrática, hasta por cinco minutos.

La diputada Olga Luz Espinosa Morales: Con su venia, diputada presidenta.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante.

La diputada Olga Luz Espinosa Morales: Diputadas, diputados, hoy tenemos en esta Cámara de Diputados, la honra de celebrar una sesión solemne para conmemorar las nueve décadas de la creación de una institución educativa de enorme historia en nuestro país, como lo es la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Quiero darle la bienvenida al doctor Santos Guzmán López, rector de la Universidad, así como a todas las personas que hoy le acompañan a esta sesión solemne. Desde sus orígenes la UA de Nuevo León, como se le conoce ha sido evidente su contribución a la ciencia, a la tecnología, a la innovación, pero sobre todo al desarrollo humano. No solamente en el noreste, sino en todo el país, dando con ello constancia de que se trata de una universidad con vocación

y de alcance macro regional, *Alere Flamam Veritatis*, alentando la flama de la verdad, se lee en su escudo. Alentemos juntas y juntos la flama de verdad y quememos la ignorancia y los fanatismos y con ello quitemos las vendas de los ojos de las mujeres y hombres de la patria, porque el que invierte en educación, invierte en su país.

Fue el 31 de mayo que se promulgó la Ley Orgánica que le da origen a la universidad, empezando labores formalmente el 25 de septiembre, con cuatro facultades que desde ese momento quedarían ligadas al desarrollo y la historia de Nuevo León y el norte del país: derecho, medicina, ciencias sociales y la Normal de Nuevo León constituyeron las ofertas educativas que dieron inicio a su legado, junto con seis escuelas de educación media superior y superior.

La universidad honra su lema, no fue ajena a los movimientos sociales de los años sesenta en el país, incluso su autonomía se obtiene en la constante lucha de universitarias y universitarios por la independencia, al reconocimiento y la democracia en las instituciones educativas, autonomía que vieron cristalizada hasta los años setenta.

Ministros, gobernadores, secretarios de Estado, diputadas, diputados, senadoras, senadores, profesionistas, mujeres y hombres notables han surgido de sus aulas. De hecho, la verdadera izquierda ha tenido sus alientos en la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Se trata de una institución de talla mundial, siendo una de las más importantes universidades públicas del país. Su vocación para el desarrollo ha logrado que evolucione junto con el dinamismo de la sociedad, la economía y la política neoleonesa, generando una oferta educativa que se ha adoptado a las necesidades de la misma sociedad del norte del país.

Los 90 años de la historia de la Universidad Autónoma de Nuevo León, dejan testimonio en sus 26 facultades y 29 preparatorias, con sus 359 programas educativos que atienden a más de 216 mil estudiantes.

Su reconocimiento internacional y calidad queda respaldado con sus programas académicos, 117 programas de maestría, doctorado y especialización se encuentran en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad del Conahcyt. Además de contar con al menos 89 programas de educación superior acreditados por diversas instituciones.

Se trata de una universidad que cuenta con 90 años de historia oficial y que tiene vocación por el futuro, siendo una institución socialmente responsable; como dan constancia sus 5 reconocimientos como la institución de educación superior más sustentable en México, según el ranking GreenMetric.

Su grandeza naturalmente deviene de los estudiantes y de sus maestras y de maestros, que le dan vida y que han hecho que la educación universitaria sea un motor para el desarrollo de la región.

Compañeras y compañeros diputados, hoy no solamente debemos celebrar esta sesión solemne, sino que debemos hacer un compromiso formal con la Universidad Autónoma de Nuevo León, que tenga un presupuesto digno y justo para sus estudiantes, para sus alumnas y sus alumnos, porque de lo contrario este discurso sólo quedará en eso si no tiene el recurso necesario.

Le apostemos a una educación libertaria, le apostemos a la educación superior, pero a la educación pública de calidad. Es por ello que mi Grupo Parlamentario del PRD hoy se une a esta celebración de una gran universidad como lo es la Universidad Autónoma de Nuevo León. Que viva la universidad autónoma y que viva la Universidad Autónoma de Nuevo León. Por su atención, muchas gracias. Es cuanto, diputada.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputada Olga Luz Espinosa Morales. Tiene el uso de la palabra, hasta por cinco minutos, el diputado Andrés Pintos Caballero, de Movimiento Ciudadano.

El diputado Andrés Pintos Caballero: Con su permiso, presidenta.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante.

El diputado Andrés Pintos Caballero: Compañeras diputadas y diputados. Doctor, el rector Santos Guzmán López, y toda la gente que lo acompaña, sean bienvenidos aquí a la Casa del Pueblo, aquí a San Lázaro.

En días pasados nuestra Universidad Autónoma de Nuevo León celebró sus 90 años. A lo largo de los años se ha consolidado como una de las principales universidades de nuestro país, debido a su compromiso académico y múlti-

ples programas de estudio, que han permitido formar a muchas generaciones universitarias, comprometidas con la sociedad, con su estado y nuestro país.

Esta universidad es un claro ejemplo de que apostar por la educación superior trae consigo grandes beneficios, no solo para las y los estudiantes, sino para el futuro de las comunidades. En el caso de Nuevo León, esta universidad forma a más de 60 por ciento de la fuerza laboral de nuestro estado. La Universidad Autónoma de Nuevo León suma más de 500 mil egresados de licenciatura y más de 36 mil egresados de posgrado. Ha formado también a tantas generaciones que no podemos ignorar la huella que ha tenido en nuestro país.

Deportivamente hablando, y como secretario de la Comisión del Deporte, es una potencia, es una potencia nacional, como lo mencionó bien nuestro rector, 16 veces de manera consecutiva ganando la Universiada Nacional. Y es aquí donde pues se le dice, ¿verdad?, a todas las autoridades que están en el deporte nacional pues que volteen a ver, que volteen a ver a la gente que hace deporte en la Universidad Autónoma de Nuevo León.

No es mal momento, no es mal momento también para recordar la relevancia de las universidades públicas, especialmente en el contexto de la discusión del presupuesto. Tal y como lo anunció nuestro gobernador, Samuel García, el 2024 será un año histórico para la universidad. En el presupuesto que en próximos días se discutirá en el Congreso del estado, se proyecta un incremento del 26 al 36 por ciento, lo que significa que la universidad recibirá mil 500 millones de pesos adicionales. Esto ojalá, ojalá y hubiera este mismo compromiso con la educación de todos los estados a nivel nacional.

El compromiso con los jóvenes y con la educación debe ser una de las prioridades para cualquier gobierno. Ahí, más que en ningún otro lado, tenemos la oportunidad de crecimiento. Ahí es donde las y los estudiantes pueden desarrollar sus habilidades y sus conocimientos, ahí es donde pueden aspirar a tener mejores perspectivas laborales y ahí es donde afianzan su compromiso con la comunidad.

Es muy desalentador que, a pesar de que en el Plan de Desarrollo para este sexenio se establece que ningún joven que aspire a cursar estudios de licenciatura quedará excluido de la educación superior, la realidad sabemos que es muy distinta. A 5 años ya de este sexenio, la brecha de desigualdad es visible a nivel nacional. Solo 4 de cada 10 jó-

venes tienen realmente la posibilidad de acceder a la educación superior.

El Presupuesto para 2024 que discutiremos en este recinto en los próximos días representa la última oportunidad que tiene este gobierno para enviar un mensaje distinto respecto a su visión con la educación superior. Lamentablemente, la inversión que proponen es de apenas el 16.5 por ciento del gasto educativo total, mientras que, en 2015, hace ya 8 años, era el 18 por ciento, lo que representa una pérdida en 8 años de más de 13 mil millones de pesos.

Invertir en educación es invertir en el futuro de nuestro país. En Nuevo León así lo hemos entendido y hoy la Universidad Autónoma del estado es la tercera universidad más grande de nuestro país, y por nueve décadas se ha destacado por impulsar a jóvenes estudiantes a convertirse en médicos, abogados, ingenieros, economistas, que no solo tienen la capacidad de ser referente a nivel nacional, sino competir por las mejores plazas a nivel internacional. Como es el caso que tenemos aquí, un referente en materia económica, como Ildefonso Guajardo, que es egresado de ahí, de la Universidad Autónoma de Nuevo León, y que yo estoy muy contento de ser su compañero en esta legislatura.

Y, para terminar, el último campeón del fútbol mexicano, ¿quién creen que es? Los Tigres de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Es cuanto.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputado Andrés Pintos Caballero. Tiene ahora el uso de la palabra, el diputado Pedro Vázquez González, del Partido del Trabajo, hasta por cinco minutos.

El diputado Pedro Vázquez González: Con el permiso de la Presidencia de la Mesa Directiva.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante, diputado.

El diputado Pedro Vázquez González: Compañeras y compañeros legisladores, sean ustedes bienvenidos a esta casa del pueblo. Doctor Santos Guzmán López, rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, y distinguidos invitados que lo acompañan. Para la Cámara de Diputados es un honor rendir tributo a una de las universidades públicas de mayor prestigio de México, como lo es mi alma mater, ya que soy egresado de la otrora Facultad de Derecho y Ciencias Sociales en el año de 1984.

A todas las universitarias y universitarios, mis más sinceras felicitaciones por estos primeros 90 años de formar neoleoneses y mexicanos para el crecimiento y desarrollo de México. Se los está diciendo un tigre de corazón.

Por parte del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo no es cosa menor que el día de hoy se reconozca la labor que realiza la Universidad Autónoma de Nuevo León en todos los ámbitos de la vida educativa y que trasciende a las esferas social, económica, industrial, cultural, comercial y, por supuesto, en el ámbito deportivo.

Es cierto que, de manera formal, el 25 de septiembre de 1933 y por decreto del Congreso del estado de Nuevo León se crea oficialmente la Universidad de Nuevo León, pero su origen se remonta a más de 90 años. Es en el año de 1824 cuando se crea la Escuela de Jurisprudencia en las aulas del entonces Seminario de Monterrey, con un perfil claramente mixto de corte eclesiástico, pero al mismo tiempo con un rasgo de tinte liberal por la naciente república independiente y más adelante se suma en 1850 el Colegio Civil del estado y la Escuela de Medicina, ambas fundadas por el doctor José Eleuterio González, llamado por su labor desinteresada cariñosamente Gonzalitos.

Aunque Gonzalitos no fue oriundo de Nuevo León, fue adoptado por este e incluso aún en vida se le decretó, se le declaró benemérito del estado y un municipio de Nuevo León lleva su nombre. Honor a quien honor merece.

El pueblo de Nuevo León y México tiene muchas deudas y agradecimientos con la U de Nuevo León, como también la llamamos, prueba de ello son los grandes maestros que han pasado por sus aulas compartiendo sus conocimientos y sembrando el deseo de superación de esta gente regia del noroeste de México.

Desde el mismo doctor Gonzalitos, médico jalisciense que cimentó las bases de lo que sería la renombrada Facultad de Medicina, pasaron por sus aulas y pasillos como el mismo Octavio Paz, Daniel Cosío Villegas, Lola Bravo, José María Luján, Ignacio Martínez Rendón, Pedro Garfías, Alfonso Reyes, José Gaos, Antonio Castro Leal, Eduardo Aguirre Pequeño, entre muchos otros que, por el formato de este homenaje a mi Universidad, no me daría tiempo de mencionarlos a todos.

Un papel relevante en la conducción de esta institución educativa lo tienen los capitanes del timón, que en el caso de nuestra máxima casa de estudios son sus señores rectores.

Entre ellos podemos destacar a su fundador, el doctor Pedro de Alba, al doctor Enrique Ceballos, al licenciado Alfonso Rangel Guerra, al doctor Reyes Tamez, entre ellos, y quiero destacar y no por ello demeritar los demás rectores de nuestra querida universidad, a nuestro amigo el doctor Luis Eugenio Todd, fallecido hace pocos días.

Por cierto, quiero mencionar que en la rectoría del doctor Todd, nuestro equipo de futbol soccer, Tigres, obtuvo su primer campeonato con la dirección de don Carlos Miloc. Desde luego que soy aficionado al futbol y mi amor por la camiseta universitaria.

Este recuento del devenir histórico de la universidad por la vida de Nuevo León y de México no puede pasar por alto aquellos hombres y mujeres que dieron todo por hacer realidad la construcción de esta noble institución educativa, en beneficio no solamente de los neoleoneses, sino también de muchos jóvenes que llenos de ilusiones y esperanzas del noroeste de México, y yo soy un ejemplo que siendo originario de Durango, Durango, Monterrey y la Universidad Autónoma de Nuevo León me abrieron sus brazos para seguir mis sueños y proyectos académicos al llegar yo en la década de los 70.

Incluso en un día tan especial, con manteles largos como los universitarios podemos hablar de sus 360 programas educativos, divididos en los niveles medio, superior y de posgrado, pero no lo haremos. Tampoco nos referiremos a los cerca de 220 mil alumnos atendidos por casi 7 mil maestros y maestras altamente capacitados en nuestras preparatorias y facultades.

A los maestros y maestras de mi Universidad Autónoma de Nuevo León les pido siempre la superación constante en la rama del conocimiento que dominan, pero apegada a las exigencias que el marco laboral, social y las nuevas tecnologías que imperan en el mercado.

A los jóvenes estudiantes, la superación constante a no cejar en su empeño de ser mejores consigo mismos, de ponerse metas y la innovación como sello distintivo de la casa y que los únicos que pueden detenerlos sean sus propios pesimismo y sus temores.

Por ello, y como reflexión final, que siempre se alimente la llama de la verdad. *Alere Flammam Veritatis*. Muchas gracias por su atención y vamos por 90 años más de nuestra querida universidad.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputado Pedro Vázquez González. Tiene el uso de la palabra hasta por cinco minutos, el diputado José Guadalupe Buenrostro Martínez, del Partido Verde Ecologista de México.

El diputado José Guadalupe Buenrostro Martínez: Con el permiso de la Presidencia.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante, diputado.

El diputado José Guadalupe Buenrostro Martínez: Hace más de 100 años un grupo de intelectuales encabezados por José Vasconcelos se unieron con el propósito de impulsar la educación superior a nivel nacional donde el conocimiento universal y humanista fueran el motor de desarrollo para nuestra nación.

Hoy, podemos decir con orgullo que ese propósito se ha cumplido, pues actualmente contamos con importantes instituciones públicas de educación superior con una cobertura que abarca todo el territorio nacional.

La Universidad Autónoma de Nuevo León es una de estas instituciones y es además el legado de tres procesos históricos fundamentales en la vida del país: la independencia, la reforma y la revolución, aunque sus orígenes son más remotos, en 1921 una importante representación de la sociedad regiomontana presentó la iniciativa de establecer en Monterrey una de las cuatro universidades que la federación pretendía crear en ese entonces.

Sin embargo, la congregación de la originalmente llamada Universidad Autónoma del Noreste quedó relegada ante la inestabilidad política social y económica que enfrentó el gobierno estatal en ese momento.

Fue hasta en 1933 que la institución educativa que anhelaban las y los neoleonenses se fundó formalmente y a partir de entonces ha crecido de forma notable en todos los aspectos impulsando el progreso de la ciencia, la técnica, del arte y la humanidad en México.

En las aulas de la Universidad Autónoma de Nuevo León se han formado muchas generaciones de estudiantes en campos que van desde la medicina hasta las artes, y sus investigaciones han arrojado luz sobre diversos temas, muchos de ellos problemas complejos.

Sus cursos iniciaron formalmente el 25 de septiembre de 1933 en cuatro facultades y seis escuelas cuyas aulas recibieron a 197 alumnos de licenciatura y mil 229 de bachillerato.

La universidad nació además al mismo tiempo que los adelantos técnicos y científicos que estaban en curso de la tercera década del Siglo XX, de esta forma se superó el atraso de los planes de estudio, las deficiencias académicas y la disciplina escolar casi militarizada de la época, una de las aspiraciones por las que lucharon los jóvenes vasconcelistas.

Hoy en día, la Universidad Autónoma de Nuevo León es considerada la tercera universidad pública más grande del país. De sus aulas han egresado la mayor parte de profesionales del noreste, lo cual ha tenido un gran impacto en la sociedad mexicana. Por ello estamos aquí reunidos, conmemorando el 90 aniversario de su fundación.

La Universidad tiene cobertura en Nuevo León y los estados circunvecinos, entre sus sedes destacan seis campos universitarios que integran en total 26 facultades y 29 preparatorias.

Actualmente, la Universidad Autónoma de Nuevo León oferta más de 300 programas educativos de los niveles medio superior, superior y posgrados. Con estos programas son atendidos más de 216 mil estudiantes, quienes atienden de los conocimientos impartidos por sus casi 7 mil docentes que todos los días contribuyen no solo a la formación de sus alumnos sino al progreso de la sociedad mexicana.

El modelo educativo de la Universidad promueve la formación integral de los estudiantes y se sustenta en dos ejes: educación centrada en el aprendizaje y la educación basada en competencias, así como tres ejes transversales: de innovación académica, la internacionalización y la responsabilidad social, lo cual es fundamental para una institución de carácter público.

Este aniversario es una gran oportunidad para reconocer a la comunidad universitaria que inspira, educa y empodera a quienes pasan por sus aulas.

Estamos seguros de que la Universidad Autónoma de Nuevo León continuará adaptándose y evolucionando para enfrentar los desafíos del mañana y que sus estudiantes se conviertan en los líderes y defensores de los cambios que México y el mundo necesitan. Es cuanto, muchas gracias.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Muchas gracias, diputado José Guadalupe Buenrostro Martínez. Tiene ahora el uso de la palabra, el diputado Andrés Mauricio Cantú Ramírez, del Partido Revolucionario Institucional, hasta por cinco minutos.

El diputado Andrés Mauricio Cantú Ramírez: Con la venia de la presidenta.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante.

El diputado Andrés Mauricio Cantú Ramírez: Estimadas diputadas y diputados, para mí es una gran satisfacción darle la más cordial bienvenida al doctor Santos Guzmán, rector de nuestra querida Universidad.

A los integrantes de la comitiva que lo acompañan. Al presidente de la Junta de Gobierno, integrantes de la Junta de Gobierno y a directores y directoras de los diferentes planteles educativos, así como secretarios de la Torre de Rectoría.

Saludamos con mucho orgullo a la orquesta SOMA y a los funcionarios del municipio de Apodaca, que hoy nos acompañan. Hoy es un día histórico, ya que se ha acordado realizar esta sesión solemne para conmemorar el 90 aniversario de nuestra querida Universidad Autónoma de Nuevo León.

Es un honor para mí estar aquí, como diputado federal, como maestro universitario y orgullosamente como ex jugador de auténticos Tigres. Los colores de la Universidad azul y oro los llevamos plasmados en el corazón.

La educación es un derecho fundamental y un motor de transformación para el desarrollo y la reducción de la pobreza. La Universidad Autónoma de Nuevo León ha sido un referente nacional durante estas nueve décadas, formando profesionales que han impactado en la sociedad. Y esta gran institución ha sido pieza fundamental para la transformación y el crecimiento de lo que hoy es nuestro bonito estado Nuevo León.

Como ya lo comentó el rector, con más de 7 mil docentes y una matrícula de más de 217 mil alumnos, la universidad ha brindado una educación de calidad a miles de personas a lo largo de estos 90 años.

Quiero reconocer el gran trabajo de los maestros, maestras, de los investigadores y del personal administrativo. A los

estudiantes, gracias. Muchas gracias por su entrega invaluable, ya que ellos han contribuido al crecimiento y fortalecimiento de esta institución. Es importante destacar el liderazgo del doctor Santos Guzmán, quien ha dirigido de una gran manera el rumbo de nuestra universidad.

La UANL cuenta con una amplia oferta educativa que incluye bachilleratos, licenciaturas, posgrados y diplomados, que se imparten en los seis diferentes campos universitarios: Ciudad Universitaria, Ciencias de la Salud, Mederos, Ciencias Agropecuarias, Sabinas Hidalgo y Linares, que está integrado por 26 facultades y 29 preparatorias.

Nuestra visión para el año 2030 es convertirnos en un referente internacional por nuestra calidad educativa y así continuar contribuyendo al desarrollo económico, social y cultural, haciendo referencia a la excelencia por principio, a la educación como instrumento.

Todos los diputados federales de Nuevo León, aun y cuando somos de diferentes partidos políticos, nos hemos comprometido a trabajar en beneficio de los intereses de nuestra querida universidad. Agradezco el respaldo de mis compañeros María de Jesús Aguirre, Juan Espinoza, Karina Barrón, José Luis Garza, Ildefonso Guajardo, que contribuyeron a que se realizara esta sesión solemne.

Y, especialmente, agradezco a nuestro coordinador Rubén Moreira, quien siempre ha destacado a favor de las causas educativas. Es importante destacar que el Hospital Universitario, uno de los mejores hospitales públicos de toda Latinoamérica, ha impactado por un servicio de primer nivel a las familias del norte del país.

En testimonio del prestigio y la relevancia de esta sesión solemne contaremos por primera vez con la participación, aquí en San Lázaro, del orgullo de Apodaca, Soma, orquesta municipal que nos dará e interpretará el Himno Nacional y, al término de esta sesión, los invitamos a un concierto en la plazoleta central. Gracias a todos por su atención y que viva la Universidad Autónoma de Nuevo León. Arriba auténticos Tigres. Es cuanto.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputado Andrés Mauricio Cantú. Tiene ahora el uso de la palabra la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas, del Partido Acción Nacional, quien va a emitir su mensaje hasta por dos minutos y medio, toda vez que va a compartir con el diputado Pedro Salgado Almaguer. Adelante, diputada Annia.

La diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas: Gracias, presidenta. Quiero saludar con mucho gusto y con mucho orgullo al doctor Santos Guzmán, rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León y a todo su equipo que se encuentran hoy presentes. Para nosotros es un gran honor que estén hoy aquí.

También saludo a mis maestros y compañeros de generación de la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales, de la que soy orgullosamente egresada.

Decía Alfonso Reyes que la educación no es domesticar, sino liberar. Y bajo esta consigna, la Universidad Autónoma de Nuevo León ha sido parte de la construcción de una sociedad preparada e innovadora durante 90 años.

No es de extrañar que seamos referente nacional de progreso durante mucho tiempo. No es para menos, pues más de la mitad de los profesionistas del estado de Nuevo León son egresados de las preparatorias y facultades de la Universidad, ahí radica la importancia de esta institución para todos los nuevoleonenses.

Quienes egresamos de la Uni, como le decimos los regios a la Autónoma de Nuevo León, hemos sido testigos de la capacidad que tiene la universidad para adaptarse a los problemas de su entorno en todo momento, anteponiendo la educación.

La Universidad actualmente ofrece 359 programas educativos en los niveles medio superior, superior y posgrado, atendiendo a más de 216 mil estudiantes.

Para mí es un gran honor hacer honor al lema de nuestra universidad, alimenta la llama de la verdad, conduciéndome siempre en la defensa de la verdad y cumpliendo -yo que sí soy egresada de la universidad- cumpliendo mi palabra.

Doctor Santos Guzmán López, rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en el marco del 90 aniversario de la fundación de nuestra *alma mater*, cuente con los diputados federales de Nuevo León para seguir fortaleciendo a la universidad, su comunidad y todos los valores que representa, ya que estos tiempos convulsos nos exigen seguir manteniendo a la educación como una vía para seguir siendo libres de pensamiento, pues hoy más que nunca la educación, los valores, son las mejores armas que tenemos para enfrentar la ignorancia, el populismo, la apatía, la tiranía, la polarización y la erosión de nuestras instituciones.

Concluyo haciendo una invitación a las diputadas y diputados de la mayoría de este Congreso, de nada sirve que hoy tengamos esta sesión solemne para conmemorar a una institución tan importante para nuestro país, si no se ve reflejado en el Presupuesto 2024.

La Universidad Autónoma de Nuevo León es referente en muchos aspectos, uno de ellos es la salud. Tenemos un gran pendiente, diputadas y diputados, de fortalecer al Hospital Universitario de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Ojalá que, en esta ocasión, Morena y sus aliados hagan la excepción para seguir fortaleciendo a una institución tan importante como lo es la Universidad Autónoma de Nuevo León y, sobre todo, también, el hospital universitario...

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Concluya, diputada.

La diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas: Tu sangre es tu gente y tu alma es la verdad. Orgullosamente universitarios avanzar. Gracias.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas. Tiene el uso de la palabra el diputado Pedro Salgado Almaguer, hasta por dos minutos y medio.

El diputado Pedro Salgado Almaguer: Muy buenas tardes a todos. Señoras, señores, invitados especiales, a la comunidad universitaria que nos acompaña, en especial a nuestro amigo, el doctor Santos Guzmán, que aquí está con nosotros, todos bienvenidos.

El día de hoy tenemos el gran honor y la dicha de conmemorar los 90 años de vida de una institución que ha hecho historia y tradición. Intacta en sus cimientos, pero cambiante y dinámica conforme al ritmo de los tiempos lo exigen. Para el Partido Acción Nacional es un gran privilegio recordar a la Universidad Autónoma de Nuevo León y sus orígenes, a quienes han transitado por sus filas y nos han dejado un legado invaluable.

En 1933 fue el año en que se materializó la propuesta de conjuntar en una misma institución, todas las escuelas que habían fundado en Nuevo León décadas atrás. Fueron las Escuelas de Jurisprudencia y Medicina, la Escuela Profesional de Enfermeras, la Escuela de Artes y Labores Femeniles de la Pablo Olivas, la Escuela Industrial Álvaro Obregón y la Escuela Normal. Estas fueron las piezas que armaron el rompecabezas de lo que hoy es nuestra universidad.

Recordemos hoy a dos personajes fundamentales en la historia de nuestra querida universidad: al doctor Pedro de Alba, quien fuera el primer presidente del Consejo Universitario y, por supuesto, a su primer rector, el licenciado Héctor González. Los datos revelan la magnitud de lo que hoy es la universidad, ya lo escuchamos aquí, más de 216 mil estudiantes, 6 mil 900 docentes, 6 campos, 359 programas educativos, 41 centros e institutos de investigación, 26 facultades, 29 preparatorias, 83 bibliotecas y nuestro orgullo, el Hospital Escuela, que es el Hospital Universitario.

Nuestra sincera felicitación a toda la comunidad universitaria. Sería imposible imaginar el desarrollo de Nuevo León, si no va aparejado con la universidad. Ya lo dijeron compañeros que me antecedieron en la palabra, más del 60 por ciento de la fuerza laboral de Nuevo León pasó por las aulas universitarias.

En lo personal, saben que soy un orgulloso universitario, mi formación fue ahí, desde mi querida prepa 7, de mi Facultad de Derecho y de mi maestría, y la verdad también de donde yo vengo, de nuestro querido San Nicolás, tenemos el honor y el privilegio de ser sede del principal campus de la universidad, nos lucen y nos estrechan lazos de toda la vida, una de las principales avenidas de nuestro municipio se llama Avenida Universidad. Nuestro escudo de armas, uno de sus elementos es precisamente la antorcha universitaria con su átomo.

Y bueno, en lo personal somos orgullosamente nicolaitas, orgullosamente universitarios, somos la U de Nuevo León. Muchas gracias, y sigamos alentando la flama de la verdad. Viva la Universidad Autónoma de Nuevo León.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputado Pedro Salgado Almaguer. Tiene el uso de la palabra, la diputada Karla Estrella Díaz García, de Morena, hasta por cinco minutos.

La diputada Karla Estrella Díaz García: Con el permiso de la Presidencia.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante, diputada.

La diputada Karla Estrella Díaz García: Doctor Santos Guzmán López, rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Sea usted bienvenido a esta la casa del pueblo.

Compañeras y compañeros diputados, muy buenas tardes. Hoy conmemoramos los 90 años de la Universidad Autónoma de Nuevo León, que tiene sus inicios en el año de 1857, en donde se estableció la creación del Colegio Civil de... Pública.

Posteriormente, en el año de 1859 se incorporan las escuelas de jurisprudencia y medicina. Siendo hasta 1932, gracias a la visión de los entonces representantes estudiantiles José Alvarado, Raúl Rangel Frías y José Manuel Elizondo, se inició la formación de esta casa de estudios que hoy es reconocida a nivel internacional.

Finalmente, un 25 de septiembre de 1933, se inició de manera oficial las actividades académicas de la Universidad de Nuevo León. Dicho acontecimiento fue el más importante de la historia del Siglo XX para nuestro estado.

Con 218 profesores y una matrícula de mil 864 alumnos, distribuidos en 8 dependencias universitarias, fue así como comenzó el sueño de formar en las aulas de la universidad a ciudadanos para que se conviertan en profesionistas y así poder contribuir con las enseñanzas otorgadas en los planteles.

Tanto es así, que actualmente el 56 por ciento de los profesionistas en Nuevo León son egresados de la UANL, y un 28 por ciento labora en puestos gerenciales o de alta dirección.

Hoy, han transcurrido 90 años y la universidad cuenta con más de 216 mil estudiantes y más de 7 mil docentes. Asimismo, cuenta con 359 programas educativos en los niveles medio superior, superior y posgrado.

En estos programas son atendidos estudiantes nacionales y extranjeros bajo la asesoría de docentes y personal con un nivel de preparación de primer mundo. Siendo así la UANL ocupa el lugar número cinco en las mejores universidades de México.

Y en palabras del rector, a la fecha la universidad tiene más de 500 mil egresados de licenciatura, más de 150 mil de técnico superior y técnico dual. Y finalmente 36 mil egresados de posgrado.

Mi *alma mater* tiene el compromiso de llegar a cada rincón del estado de Nuevo León, ya que tiene presencia en 34 municipios, de Norte a Sur y de Este a Oeste, a través de sus 26 facultades y 29 preparatorias, que están distribuidas en 6 campos, como Ciudad Universitaria, Ciencias Agropecua-

rias, Ciencias de la Salud, Mederos, Sabinas Hidalgo, Cade-reyta y, finalmente, Linares, de donde soy originaria y orgulloosamente egresada de la Facultad de Ciencias Forestales.

A lo largo de la Historia, la Universidad Autónoma de Nuevo León ha afrontado grandes retos, necesidades sociales y culturales, demostrando la capacidad de ser resiliente ante las adversidades. La universidad es pionera en investigación científica en el norte de México. Esta institución educativa impulsa la generación de conocimiento, desarrollo tecnológico e innovación a través de los 41 centros e institutos de investigación. Además, tiene en sus filas a más de mil científicos adscritos al Sistema Nacional de Investigadores, contribuyendo ampliamente a la innovación y a las mejoras científicas en los ámbitos de construcción, alimentación, salud y medio ambiente.

Estoy segura de que los más de 200 mil estudiantes que conforman la Universidad Autónoma de Nuevo León pueden sentirse orgullosos por los conocimientos y oportunidades que otorga nuestra alma máter. Por eso conmemoramos su fundación, su historia y su legado, los cuales destacan por formar líderes, visionarios y profesionistas que contribuyen con el desarrollo de México.

Hoy, rendimos homenaje a la comunidad universitaria, docentes, estudiantes, personal administrativo y de apoyo, así como a todas y todos aquellos que han contribuido al éxito de la Universidad Autónoma de Nuevo León en estos 90 años. Hoy quiero expresar mi agradecimiento y orgullo que como egresada de esta gran institución, que es reconocida como una de las instituciones de educación superior, como la más grande de México, institución que educa para transformar, y se transforma para trascender.

Aprovecho esta tribuna para reafirmar el compromiso que tengo con mi país, con mi estado y, por supuesto, con mi *alma mater*, ya que llevo marcado en el corazón la nobleza y la disciplina en el color azul, y en el oro el espíritu triunfal, alentando siempre la flama de la verdad. *Alere Flammam Veritatis*. Que viva la Universidad Autónoma de Nuevo León. Que viva el estado de Nuevo León. Que viva Linares y viva México. Es cuanto, presidenta. Muchas gracias.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputada Karla Estrella Díaz García.

Honorable asamblea, la solemnidad de esta sesión brinda el mejor marco para conmemorar la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León hace 90 años. Recordar y

festejar el suceso que tuvo lugar en 1933 y, además, hacerlo con la formalidad que merece permite, entonces, subrayar la importancia que desde su surgimiento tuvo y ha tenido nuestra gran Universidad Autónoma de Nuevo León.

Sin duda que en el espíritu de las y los nuevoleonenses siempre habitó un sentimiento de grandeza para la entidad y que este se reflejara en las condiciones de vida y de desarrollo de sus habitantes.

La ecuación fue edificar un gran estado y erigir en él una grandiosa universidad. Una y otra aspiración se hermanaron para protagonizar hace nueve décadas un vínculo que ha resultado singularmente positivo.

El estado ha encontrado en la Universidad Autónoma de Nuevo León una institución que contribuye decisivamente a su desarrollo, al tiempo que la Universidad forja su destino a partir de integrar, preparar con niveles de excelencia y cumplir su vocación educativa con los estudiantes que se inscriben en su plantel, en su mayoría provenientes de la propia entidad.

La población estudiantil de la Universidad comprende 220 mil alumnos y una infraestructura compuesta por 26 facultades, y 29 preparatorias que la ubican como la tercera universidad más grande del país, y que dispone con la mayor oferta educativa del noreste de la República.

Su programa de becas es uno de los más extensos del país, pues abarca casi 200 mil estudiantes. Resulta impresionante la evolución de la Universidad Autónoma de Nuevo León, a través de una vida que alcanza ya la condición nonagenaria, pero mantiene lealtad a los principios e ideario que estuvieron en su conformación, como lo expresa su postulado de excelencia por principio, educación como instrumento.

La Universidad Autónoma de Nuevo León concita la admiración y el orgullo de quienes la conocemos. Apreciamos en ella un discurso que va más allá de las palabras. Transmite la energía y el desplante propio de la cultura regia, que es una institución portadora del anhelo de trascender por la vía del esfuerzo y de la preparación, radicado en el sentimiento más esencial y profundo de quienes nacimos en esta tierra, que es Nuevo León.

Debo decir que me siento con una gran emoción de atestiguar los 90 años del surgimiento de nuestra universidad pública. Desde este espacio transmito mi admiración y re-

conocimiento a la comunidad académica, a los estudiantes, a las autoridades y al personal administrativo de esta universidad señera.

Su ejemplo marca camino y señala destino, nos invita también a no desfallecer frente a los obstáculos que enfrentamos para cumplir la encomienda que tenemos en esta tarea legislativa. Cuando anhelamos alcanzar una visión que sea más amplia y profunda que tenemos que recuperar esa perspectiva que encontramos en nuestra etapa de formación académica universitaria. Se trata entonces de enriquecer nuestra perspectiva desde los hombros de gigantes que son nuestras universidades.

No tengo duda, uno de nuestros grandes gigantes lo constituye la Universidad Autónoma de Nuevo León. Que viva. Larga vida a la Universidad Autónoma de Nuevo León.

HIMNO NACIONAL

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Honorable asamblea, procedemos a entonar el Himno Nacional Mexicano con el acompañamiento del Sistema de Orquesta Municipal de Apodaca, Nuevo León. Pedimos a todos ponerse de pie.

(Entonación del Himno Nacional)

Favor de tomar asiento los asistentes.

ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Procede la Secretaría a dar lectura del acta de la sesión solemne.

El secretario diputado Pedro Vázquez González: Con su permiso, diputada presidenta.

«Acta de la sesión solemne en modalidad semipresencial celebrada el miércoles veinticinco de octubre de dos mil veintitrés, con motivo del noventa aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Presidencia de la diputada Marcela Guerra Castillo

En el Palacio Legislativo de San Lázaro en la capital de los Estados Unidos Mexicanos, sede de la Cámara de Diputados

del Congreso de la Unión, con la asistencia de cuatrocientos cuarenta y ocho diputadas y diputados, a las trece horas con nueve minutos del miércoles veinticinco de octubre de dos mil veintitrés, la Presidencia declara abierta la sesión solemne con motivo del noventa aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

La Presidencia agradece la presencia en este Salón de Sesiones de las y los invitados especiales, así como de todos los presentes.

En el marco del acuerdo aprobado para el desarrollo de la presente Sesión, la Presidencia concede el uso de la palabra, a la diputada Flora Tania Cruz Santos, presidenta de la Comisión de Educación; así como al doctor Santos Guzmán López, rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Acto seguido, la Presidencia informa a la Asamblea que se concederá el uso de la palabra a los grupos parlamentarios, precisando que, el orden de participación de los mismos, será en orden ascendente y hasta por cinco minutos. En consecuencia, intervienen, las diputadas y diputados: Olga Luz Espinosa Morales, del Partido de la Revolución Democrática; Andrés Pintos Caballero, de Movimiento Ciudadano; Pedro Vázquez González, del Partido del Trabajo; José Guadalupe Buenrostro Martínez, del Partido Verde Ecologista de México; Andrés Mauricio Cantú Ramírez, del Partido Revolucionario Institucional; Annia Sarahí Gómez Cárdenas, y Pedro Salgado Almaguer, ambos del Partido Acción Nacional; y Karla Estrella Díaz García, de Morena.

Finalmente, la Presidencia dirige un mensaje a la Asamblea con motivo del noventa aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Puestos todos de pie, se entona el Himno Nacional Mexicano, con el acompañamiento de la Orquesta Municipal de Apodaca, del estado de Nuevo León.

Por instrucciones de la Presidencia, la Secretaría da lectura al acta de la presente sesión y se somete a discusión, no habiendo oradores registrados, en votación económica, se aprueba.

Clausura de la sesión.

A las catorce horas con trece minutos, la Presidencia levanta la sesión solemne y solicita a la Asamblea permanecer en sus lugares para continuar con la sesión ordinaria en modalidad semipresencial.»

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputado secretario. Proceda ahora la Secretaría poner a discusión el acta.

El secretario diputado Pedro Vázquez González: Está a discusión el acta de la sesión solemne. No habiendo quien haga uso de la palabra, en votación económica se pregunta si se aprueba. Las diputadas y los diputados que estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo. Gracias. Las diputadas y los diputados que estén por la negativa sírvanse manifestarlo. Señora presidenta, mayoría por la afirmativa.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputado secretario. Aprobada el acta de la sesión solemne.

CLAUSURA

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo (a las 14:13 horas): Se levanta la sesión solemne. Y, pido a las diputadas y a los diputados permanecer en sus lugares para dar inicio a la sesión ordinaria de esta fecha en modalidad semipresencial.

————— O —————

RESUMEN DE LOS TRABAJOS

- Tiempo de duración de la sesión: 1 hora 04 minutos.
- Quórum a la apertura de la sesión: 448 diputadas y diputados.
- Declaratoria de quórum.
- Apertura de la sesión.
- Conmemoración del 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León.
- Himno nacional.
- Acta de la presente sesión.
- Clausura.
- Diputadas y diputados que participaron durante la sesión: 10.

2-Morena, 2-PAN, 2-PRI, 1-PVEM, 1-PT, 1-MC, 1-PRD

DIPUTADAS Y DIPUTADOS QUE PARTICIPARON DURANTE LA SESIÓN
(en orden alfabético)

- Buenrostro Martínez, José Guadalupe (PVEM). Para expresarse en relación con el 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en nombre de su grupo parlamentario: 9
- Cantú Ramírez, Andrés Mauricio (PRI) Para expresarse en relación con el 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en nombre de su grupo parlamentario: 10
- Cruz Campos, Flora Tania (Morena). Para referirse al 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en su calidad de presidenta de la Comisión de Educación: 3
- Díaz García, Karla Estrella (Morena) Para expresarse en relación con el 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en nombre de su grupo parlamentario: 12
- Espinosa Morales, Olga Luz (PRD) Para expresarse en relación con el 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en nombre de su grupo parlamentario: 5
- Gómez Cárdenas, Annia Sarahí (PAN) Para expresarse en relación con el 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en nombre de su grupo parlamentario: 11
- Guerra Castillo, Marcela (PRI) En su calidad de presidenta de la Mesa Directiva, para dirigir un mensaje a la Asamblea respecto al 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León: 13
- Pintos Caballero, Andrés (MC) Para expresarse en relación con el 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en nombre de su grupo parlamentario: 6
- Salgado Almaguer, Pedro (PAN) Para expresarse en relación con el 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en nombre de su grupo parlamentario: 11
- Vázquez González, Pedro (PT) Para expresarse en relación con el 90 aniversario de la creación de la Universidad Autónoma de Nuevo León, en nombre de su grupo parlamentario: 7